

Trump pone en riesgo 40 años de entendimiento con China

El presidente electo de EE UU cuestiona la política sobre Taiwán. Pekín muestra su alarma

M. VIDAL LIY / M. BASSETS
Pekín / Washington

Donald Trump, presidente electo de Estados Unidos, ha abordado dos veces en los últimos 10 días un asunto intocable para China: la política sobre Taiwán, la isla que mantiene relaciones diplomáticas con 22 países pero que el Gobierno de Pekín considera parte inalienable de su territorio. Después de haber hablado por teléfono con la presidenta de Taiwán —primera conversación de un líder estadounidense con la jefatura de la isla desde 1979—, Trump dijo el pasado domingo que si China no hace concesiones en asuntos comerciales habría que renegociar la política de Una Sola China, el acuerdo por el que Washington reconoce como único Gobierno al de Pekín.

La aceptación de esta política fue clave para restablecer relaciones diplomáticas entre los dos Gobiernos en 1972. El portavoz chino de Exteriores advirtió ayer de que el Ejecutivo de Estados Unidos debe gestionar “de manera sensata” el asunto para “no perjudicar las relaciones bilaterales”.

PÁGINA 3

Los republicanos del Senado defienden investigar a Rusia

ADEMÁS

Las exportaciones de Latinoamérica siguen en caída

P35



Diego Luna, “el más afortunado de la galaxia”

P29

Cristiano Ronaldo gana su cuarto Balón de Oro

P32

PATRICIA MERCADO Secretaria de Gobierno de la Ciudad de México

“El machismo es un obstáculo para ser presidenta de México”

JAN MARTÍNEZ AHRENS, México
Al mando de la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México, Patricia Mercado vigila la salud diaria de la gran capital. Bien valorada incluso por la oposición, hay quienes ven en ella la sucesora de Miguel Ángel Mancera cuando este aspire a la presidencia del país en 2018. Mercado, sin embargo, prefiere involucrarse en la candidatura de Man-

cera y profundizar más en un mundo que, según ella, es “todavía un espacio muy masculino”. “En la política no nos tratan como iguales. El machismo es un obstáculo para ser presidenta de México”, asegura.

La dirigente socialdemócrata afirma que la unión de todas las izquierdas ganaría “fácilmente” la presidencia: “Hay una ciudadanía que ya probó el PRI y el

PAN y que está latiendo por la izquierda”. Y desgrana sus opiniones sobre varios aspectos de su ideario social. Mercado sostiene que “el asunto de las drogas debe ser tratado como un problema de salud, más de que inseguridad”; asevera que las protestas sociales no pueden convertirse en “derecho al bloqueo” y propone reglamentar el trabajo sexual y separarlo de la trata. PÁGINA 4



FERVOR POR LA VIRGEN DE GUADALUPE. México vivió ayer la gran peregrinación para honrar a la Virgen de Guadalupe. Más de siete millones de fieles participaron en la jornada, la mayor exaltación católica de América, según las autoridades. / ALFREDO ESTRELLA (AFP) PÁGINA 6



El debate sobre las trabajadoras sexuales divide a la sociedad mexicana

La ley de la venta de sexo

ELÍAS CAMHAJI, México
El debate está servido y la sociedad mexicana se ha polarizado. Una parte considera el intercambio voluntario de sexo como una relación laboral que merece ser reglamentada; otra equipara esta actividad a la trata de personas y a la explotación. Las trabajadoras sexuales, mientras, lu-

chan para que se reconozcan sus derechos. Un proyecto de ley presentado en la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México ha levantado una gran polémica entre los partidarios de ambas posturas. “No somos delincuentes, trabajamos en una esquina para salir adelante”, asegura una prostituta. PÁGINA 5